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ОТЧЕТ 

ЗА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2022 ГОДА 

депутата Московской городской Думы от 45 избирательного округа1 

Яндиева Магомета Исаевича 

 

1. Депутатские исследования 

Исследование «О лицах с советским и либеральным менталитетами в 

Москве». Мы провели масштабное «уличное» анкетирование, охват составил 

почти 1000 респондентов, с целью доказать наличие среди москвичей людей 

с разным менталитетом, в частности, с так называемым советским 

менталитетом и либеральным менталитетом. Наше исследование 

убедительно это доказывает и подчеркивает важность сохранения не просто 

межконфессионального или межнационального мира и согласия, но еще и 

межидеологического диалога и поиска взаимных компромиссов. Мы страна, 

в которой тесно переплелись как советские, так и демократические нормы, 

правила, институты и убеждения. Мир в таком обществе особенно хрупок, и 

мы должны беречь его с удвоенной силой. Правильное понимание структуры 

московского общества критически важно для полноценной депутатской и 

политической деятельности. Ознакомиться: http://yandiev-

m.ru/?page_id=1605/ 

 

2. Регулярные проекты 

Инициировал и реализовал принципиально новый формат взаимодействия с 

москвичами – «Поддержите наши инициативы»: это стенд, на котором 

размещаются инициированные мной законопроекты и иные аналогичные 

документы, и этот стенд размещается на различных публичных 

мероприятиях, а члены моей команды консультируют подходящих к стенду 

людей и предлагают им подписаться в поддержку наших инициатив. Так, 

например, мы выставлялись на Экологическом форуме «Экология, 

инновация и инвестиции» и выставке-ярмарке MyBabyKo. 

Проект «Проблемный капремонт». В рамках проекта, который мы 

инициировали два года назад и сейчас ведем его совместно с Фондом 

капитального ремонта города Москвы, проводится комиссионное с участием 

широкого круга организаций обсуждение и поиск решений по наиболее 

проблемным адресам капремонта жилых домов. За отчетный период 

проведено три совещания, на которых в общей сложности было рассмотрено 

17 адресов, в т.ч.: Милютинский пер. 20/2 с1, ул. Гаврикова 2/38, ул. 

                                                           
1Территория 45 избирательного округа включает в себя районы Басманный, Мещанский, 

Красносельский и Сокольники. 

http://yandiev-m.ru/?page_id=1605/
http://yandiev-m.ru/?page_id=1605/
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Новорязанская 2/7, ул. Русаковская 9, 3-й Красносельский пер. 8. По нашей 

инициативе в совещаниях принимали участие представители жильцов. 

Проект «Улица имени ...»: в рамках этого проекта в дни рождения лиц, чьими 

именами названы улицы и площади в Москве, раздаем на улицах, носящих 

их имена, листовки с описанием биографии этого человека. Генеральный 

партнер проекта – Российский государственный гуманитарный университет. 

За истекший период проведена раздача листовок на следующих улицах: 

Дурова, Маленковская, Забелина, Русаковская, Академика Туполева, 

Достоевского, Фридриха Энгельса, Казакова, Маши Порываевой, 

Гиляровского, Щепкина, Шумкина и площадях Воровского, Лермонтовская, 

Суворовская и Тургеневская. Кроме того, мы поддержали ВДВ России, 

проведя соответствующую акцию 2 августа. 

Логическим продолжением предыдущего проекта стал проект «День 

рождения станции метро» – мы раздаем листовки в день официального 

открытия станций метро. Информируем не только прохожих, но и самих 

сотрудников станции метро, чем заметно повышаем им настроение. Были 

отмечены дни рождения следующих станций: Трубная, Бутырская, 

Кузнецкий мост, Чкаловская, Сретенский бульвар. 

В рамках проекта «А мы сажаем деревья» организовано восемь посадок:  

ул. Краснопрудная 26 - 5 спирей «Макрофилла» и 8 сиреней венгерских, при 

участии активистов Красносельского района Алтуховой Татьяны, 

Кижеваткиной Елены, Кислицына Арсения, Хабарова Артура, Шляпникова 

Максима и, конечно же, жителей дома; 2-й Новый пер. 3-5 - 3 крупных 

можжевельника; Покровский бульвар, 16-18 с4-4а по просьбе 

Всероссийского общества охраны памятников истории и культуры, ВООПИК 

- 13 кустов; парк Фестивальный 10 кленов; Мукомольный пр. 2а совместно с 

активистами Максимом Оградюком, Елизаветой Яковац и Ириной 

Плехановой посадили 3 куста черешни и 20 кустов ежевики;  

ул. Ольховская 15 по инициативе старшей по дому Елены Кижеваткиной 

посадили 22 куста сирени, пузыреплодника, спиреи и чебушника;  

Орлово-Давыдовский пер. 3 совместно с районным активистом Иноземцевой 

Еленой высадили каштан конский, липу крупнолистную, дёрен белый – 6 

шт., пузыреплодник– 4 шт.; Охотничий пер. 6 по предложению ТСЖ 

высадили липу, рябину, сирень, дерен и пузыреплодник, всего 12 ед. зеленых 

насаждений. 

По обращению жителей и старших по домам с привлечением 

Мосжилинспекции, управляющих компаний, других организаций и органов 

власти организовывал комиссионные проверки и обследования жилых домов, 

например, по: ул. Краснопрудная 22-24 (тараканы и содержание 

общедомового имущества), ул. Краснопрудная 26 (замена кровли), ул. 

Большая Почтовая 18/20к16 (признание помещение аварийным), 

Чистопрудный б-р 11с1 (нарушения при эксплуатации), ул. Нижняя 
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Красносельская 34/16 (признание помещения аварийным вследствие пожара), 

Плетешковский пер. 8с1 (нарушения при эксплуатации кровли), ул. 

Фридриха Энгельса 7/21 (тараканы), ул. Садовая-Спасская 21 

(неудовлетворительное состояние системы канализации дома), ул.  Гаврикова 

2/38 (некачественная уборка общедомовых помещений), ул. Новорязанская 

7/21 (тараканы и блохи в подвальном помещении), ул.  Старая Басманная 

20к5 (затопление канализационными стоками квартиры). 

Проводил встречи с жителями, на которых обсуждались актуальные для них 

вопросы, например, по адресам: 1-й Красносельский пер. 3 и ул. 

Краснопрудная 26. А по адресу Олимпийский пр-кт 10 организовал встречу 

местных активистов с руководителем проекта застройки ООО 

«Еврафармакол» по вопросу восстановления пешеходного прохода от 

Олимпийского проспекта к 1-му Троицкому переулку. 

Инициировал проведение субботников, в т.ч.: во дворе дома на ул. 

Бауманской 47, в сквере за участком ул. Сретенка 13, в скверике на ул. 

Лукьянова 7а (это там, где расположен отреставрированный нами прошлой 

весной бюст В.И.Ленина). 

Участвовал в комиссионных проверках подготовки жилых домов к осенне-

зимнему периоду, организованных группой жителей «Басманное 

самоуправление» (Елена Гаврилова, Елена Данько, Елена Мартынова), в том 

числе по адресам: Жуковского 4 с3, Земляной вал 23, Садовая-Черногрязская 

5/9, Покровский бульвар 14/5. 

С лета начал сотрудничество с социально ориентированной автономной 

некоммерческой организацией содействия материнству и детству 

«Зарождение» в проектах «Девичник беременных» и «Москва Мам», где 

рассказывал о городских возможностях и преференциях для беременных и 

девушек, уже ставших мамами. Провел не менее 6 таких встреч за отчетный 

период, а также организовал мобильную приемную http://yandiev-

m.ru/?p=2024.  

 

3. Разовые акции 

Добился принятия Постановления Правительства Москвы №2026-ПП от 

20.09.2022 года об образовании сквера площадью 0,14 га на месте городского 

газона вблизи участка по ул. Сретенка 13. Это итог долгой работы, 

начавшейся со сбора более 400 подписей москвичей, живущих по соседству. 

Добился вынесения Межрегиональным управлением Федеральной службы по 

надзору в сфере природопользования по г.Москве и Калужской области 

предостережения о недопустимости нарушения обязательных требований в 

адрес ГУП Мосводосток. Причина предостережения – сброс этим ГУПом в 

реку Яузу загрязненной воды. 

http://yandiev-m.ru/?p=2024
http://yandiev-m.ru/?p=2024
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Добился направления в адрес ГБУ «Жилищник Басманного района» 

требования о проведении служебной проверки с применением к виновным 

должностным лицам мер дисциплинарного воздействия по факту 

ненадлежащего санитарного и технического состояния объекта 

недвижимости по адресу: Чистопрудный бул. 9с3. 

Добился внесения Межрайонной прокуратурой представления руководителю 

ГБУ «Жилищник Басманного района». 

Добился вынесения Департаментом природопользования и охраны 

окружающей среды Москвы предостережений о недопустимости нарушения 

обязательных требований к содержанию зеленых насаждений по  

М. Сухаревский пер. 4 в адрес ООО «СК ДИОНИС». 

Инициировал запуск сайта, на котором каждый желающий мог проверить 

себя на предмет наличия компетенций, соответствующих уровню 

муниципального депутата. Всего проверили себя 137 человек, из них 

успешно прошли проверку 13 человек, и из них мы рекомендовали к 

избранию пятерых. Адрес сайта: http://moscowlider.ru/ 

Активно поддержал местных активистов в проведении предвыборной 

кампании в муниципальные Советы депутатов. 

Инициировал проведение опроса с целью определения жилых домов, в 

которых замечены тараканы, мыши и блохи. Всего получено свыше 400 

ответов, в которых порядка 70% респондентов жалуются на наличие таких 

неприятных «соседей». По всем адресам направлены обращения в адрес 

уполномоченных органов власти. По поступившим ответам от префектур по 

данным адресам проведена дополнительная дезинсекция и дератизация. 

Исправление ситуации отслеживаем. Адрес опросника: http://yandiev-

m.ru/?p=1665 

Добился восстановления автобусной остановки у дома 3а по ул. Верхняя 

Красносельская. 

Оказал содействие матери незаконно призванного москвича, имевшего право 

на отсрочку от мобилизации. Выезжал с ней в военкомат, обращался в 

прокуратуру. По итогу – молодой человек был «возвращен» из учебной части 

своим родителям. 

Организовал и привлек активистов и экологов к инвентаризации зеленых 

насаждений на некоторых участках на их выбор. Весной 2023 года, когда 

сойдет снег, мы повторим акцию на тех же участках и сравним полученные 

сведения с первоначальными. Это позволит дать объективную оценку 

сохранности зеленых насаждений в Москве и дальше вести работу с 

профильными органами власти Москвы. 

Инициировал сбор подписей за благоустройство детской площадки по 

адресу: ул. Трифоновская 47а. При участии общественного активиста 

http://moscowlider.ru/
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Светланы Ковриной было собрано 177 подписей. Но на процесс сбора 

подписей обратил внимание местный Жилищник и начал вести работу с 

жителями по учету их интересов. В результате такой предупредительной 

работы большая часть претензий была снята, и официального обращения в 

исполнительные органы власти не потребовалось. 

Оказал содействие экоактивистам движения ЭКА (Дмитрий Морозов, Мария 

Малороссиянова) в получении статуса общественных инспекторов 

Департамента природопользования и охраны окружающей среды города 

Москвы. 

По завершении благоустройства улицы Новая Басманная наконец-таки был 

установлен забор у дома номер 15, за что мы, исполняя пожелание жильцов 

дома, боролись свыше года. Этот забор прекратил транзит посторонних лиц 

через придомовую территорию дома. 

Подготовил полусерьезный прогноз на 2023 год, где, в частности, выразил 

серьезную уверенность, что практика придерживать дверь для 

позадиидущего человека при выходе/входе в метро станет визитной 

карточкой Москвы и одним из слагаемых качества жизни в городе. 

С целью установить позицию москвичей организовал проведение двух 

диспутов на тему «Политические итоги 2022 года». 

Вручил ежегодную именную стипендию членам клуба «Самоуправление вне 

границ» при Финансовом университете Правительства РФ. 

Выдвинул и способствовал присуждению Почетных грамот Московской 

городской Думы общественникам и активным жителям Мещанского и 

Басманного районов Рафику Фаттяхетдинову и Динаре Якушевой. 

В память о 4-й и 7-й дивизиях Московского народного ополчения, а также 

Третьей линии обороны Москвы совместно с ветеранами, муниципальными 

депутатами и жителями провел ряд мероприятий с возложением цветов.  

Навещал раненных бойцов в госпиталях Москвы и Подмосковья. 

С целью ознакомления молодого поколения с работой столичного 

парламента провел ряд экскурсий в Московской городской Думе для 

школьников старших классов районов Мещанский и Басманный, которые 

изъявили желание посетить парламентский центр. К школьникам района 

Сокольники выезжал непосредственно в учебные заведения для проведения 

лекции и обсуждения интересующих учеников вопросов. 

Совместно с проектом-агрегатором «Другое дело» способствовал 

привлечению молодежи к волонтерскому движению. 
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4. Московское законотворчество  

Поддержал и выступил соавтором законопроекта о внесении изменений в 

Устав города Москвы в связи с внесением поправок в Конституцию России. 

Документ принят. 

Предложил поправку в Устав столицы, которая предусматривает, что мэру 

Москвы не только запрещается открывать и иметь счета (вклады), хранить 

наличные средства и ценности в иностранных банках заграницей, но также 

запрещается владеть ценными бумагами и иными финансовыми активами, 

хранение которых осуществляется в иностранных финансовых организациях 

за границей. Поправка принята. 

Выступил инициатором Обращения Мосгордумы о проведении специальной 

ежегодной акции в память Московского народного ополчения: о подаче 

городским пассажирским транспортом звуковогосигнала в полдень 11 

октября. Документ был поддержан большинством депутатов и направлен 

Мэру Москвы. 

В столичном парламенте рассмотрели мой законопроект о специальной 

проверке системы онлайн-голосования на предмет наличия возможности 

произвольного изменения результатов голосования. Несмотря на явную 

значимость законопроекта думское большинство не поддержало проект. Это 

оставляет открытым вопрос, а может ли кто «нарисовать» нужные 

результаты голосования. 

В Мосгордуме в ожидании рассмотрения находятся еще два моих 

законопроекта: 

 о публикации официальной статистической информации о посаженных 

и вырубленных деревьях и кустарниках в Москве; как ни странно, но в 

Москве отсутствует официальная статистика посаженных и 

вырубленных зеленых насаждений; мы полагаем, что органы власти 

Москвы, не располагая достоверной информацией о состоянии 

зеленого хозяйства города, не в состоянии полноценно и качественно 

управлять в этой сфере; 

 о запрете на проведение шумных работ в многоквартирных домах в 

условиях режима повышенной готовности; причина появления этого 

законопроекта – это множество жалоб москвичей, поступавших в 

период самоизоляции во время ковид-пандемии; в настоящее время 

тема по-прежнему остается актуальной. 

Примеры голосования. Голосовал «за»: 

 принятие бюджета Москвы на 2023 год; 

 ужесточение законодательства Москвы в отношении городских 

депутатов, не соблюдающих антикоррупционные нормы; 
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 утверждение порядка присвоения названий паркам, скверам, садам, 

кварталам и микрорайонам; 

 запрет на проведение операций «мягкие лапки», которые предполагают 

ампутацию фаланг у домашних животных; 

 о штрафовании водителей, нарушающих тишину и покой граждан; 

 об исключении четырех участков дороги из улично-дорожной сети 

столицы, в том числе по многострадальному Выползову переулку.  

Воздержался при голосовании за законопроект, которым предлагалось 

утверждать мировых судей Москвы выборным путем. Предложение 

безусловно интересное, но сам текст законопроекта был непроработан. 

 

5. Переходящая работа 

По обращению жителя поднял перед Прокуратурой Москвы и 

Департаментом труда и социальной защиты населения проблему 

неработающей нормы в Законе Москвы от 23.11.2005 № 60 «О социальной 

поддержке семей с детьми в городе Москве»: многодетным семьям 

предусмотрена льгота на бесплатное посещение бань в Москве. Однако, 

формулировка нормы «находящиеся в ведении правительства Москвы» 

делает льготу нерабочей, и воспользоваться ей нельзя. В следующем 

отчетном периоде планирую добиваться от Правительства Москвы 

полноценной работы нормы или же её отмены. 

Инициировал сбор подписей за организацию второго входа на станцию метро 

Красносельская. Было собрано порядка 500 подписей. Второй выход 

необходим, так как существующий вход не позволяет пользоваться 

метрополитеном маломобильным и пожилым пассажирам. С целью выяснить 

позицию органов исполнительной власти провел встречу в 

Москомархитектуре. В настоящее время вопрос находится на этапе сбора 

обращений от общественных организаций в поддержку данной инициативы. 

Вы также можете высказаться в поддержку этой инициативы, направив 

обращение в мой адрес. 

Отдельное внимание в прошедшем году уделил вопросу привлечения 

инвестиций в Москву. На федеральном уровне обозначены пилотные 

регионы, в которых будут создаваться компании или открываться офисы по 

партнерскому финансированию. Однако в текущих геополитических 

условиях важно привлечь инвестиции из стран Ближнего Востока и Юго-

Восточной Азии во все регионы России. Наиболее благоприятным регионом 

для привлечения иностранных инвестиций является Москва. В этой связи 7 

июля 2022 г. при поддержке Департамента внешнеэкономических и 

международных связей Москвы провел совещание по вопросу создания 

нового канала привлечения инвестиций в Москву из арабских стран с 

участием представителей профильных департаментов Москвы, Евразийской 
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экономической комиссии, СБЕРбанка, ВТБ, Московской биржи. Провел ряд 

совещаний по данному вопросу с Департаментом финансов города 

Москвы, Департаментом инвестиционной и промышленной политики города 

Москвы, Департаментом городского имущества города Москвы, 

Департаментом внешнеэкономических связей города Москвы. 

Продолжаю реализацию проекта «Национальные подворья Древней 

Москвы». В настоящее время мы находимся на этапе получения информации 

из Архива города Москвы и обсуждения полученных сведений с 

Департаментом культурного наследия столицы с целью установить памятные 

доски в местах нахождения подворий. 

 

6. Федеральная повестка 

Собрал и доставил в Луганскую республиканскую клиническую больницу 

гуманитарную помощь: мы заменили практически все телефонные аппараты 

больницы, которым было по 20 и более лет, с дисковым набором цифр, на 

современные. Собрал и передал для наших раненных военных набор 

медицинских принадлежностей: костыли, одноразовые пеленки и памперсы. 

 

7. Прочее 

Награжден Почетной грамотой Министерства обороны РФ за оказание 

содействия в решении задач, возложенных на Вооруженные силы России. 

Получил Благодарность Председателя регионального отделения 

социалистической партии Справедливая Россия за содействие и помощь в 

проведении избирательной кампании по выборам муниципальных депутатов 

в Москве в 2022 году. 

Получил Благодарность Главного судьи Открытых соревнований по конному 

спорту «Фестиваль по вольтижировке» за поддержку и содействие в ведении 

уставной деятельности. 

Как и прежде состою и активно участвую в работе: 

 Комиссии Московской городской Думы и Правительства Москвы по 

рассмотрению материалов и предложений о присвоении звания 

«Почетный гражданин города Москвы»; 

 Координационного Совета Комитета по делам воинов-

интернационалистов при Совете глав правительств СНГ; 

 Рабочей группы по реализации патриотической программы «Памяти 

Московского народного ополчения»; 

 Комиссии по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, 

представляемых депутатами Московской городской Думы; 
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 комиссий Московской городской Думы по экономической и 

социальной политике, межпарламентскому сотрудничеству, жилищно-

коммунальному хозяйству и жилищной политике; 

 Рабочей группы МГД по совершенствованию законодательства города 

Москвы в связи с изменениями Конституции РФ; 

 Художественного совета при комиссии Мосгордумы по культуре и 

массовым коммуникациям; 

 Управляющего совета школы 1241. 

Вел прием граждан, работал с письмами и обращениями москвичей. 

Всегда на связи: 8 (495) 628 6187 или по почте: iandiev@duma.mos.ru 

Личный сайт: http://yandiev.ru/  

 

С уважением, 

 

Магомет Яндиев, 

депутат Мосгордумы, 

доцент МГУ им. М.В. Ломоносова 

 

Постоянный адрес отчета: http://yandiev-m.ru/?page_id=2060 

Это уже шестой по счету полугодовой отчет перед моими избирателями. Все 

предыдущие можно посмотреть тут: http://yandiev-m.ru/?page_id=24 

 

http://yandiev-m.ru/?page_id=2060
http://yandiev-m.ru/?page_id=24

